

Provincias...	1 mes	6 meses	Un año
Extranjero...	1 mes	6 meses	Un año
Adiciones...	1 mes	6 meses	Un año

**BANCO DE PRÉSTAMOS Y DESCUENTOS**  
Plaza de Cataluña, 14  
**CAMARA ACORAZADA**  
Servicio de 9 a 13 y de 16 a 18 y las vísperas de fiesta hasta las 19.  
Compartimientos desde 50 pesetas anuales; 20 pesetas semestrales; 5 pesetas mensuales.  
**BANCA, BOLSA, VALORES Y CUPONES**  
Cuentas corrientes Cambio de moneda  
SUCURSALES EN LÉRIDA, MANRESA Y VIC

**INSTITUTO ANTIRRABICO**  
Dr. OLARAMUNT Curación de las personas mordidas por animales rabiosos  
Ausias March, 43. (Bailell, 16)

**VI Exposición Internacional de Arte**  
Títulos de Cooperador á 15 pesetas  
Valederos para visitar la Exposición durante los días y horas de apertura reglamentaria, así como para las fiestas y actos públicos que se celebran en el Palacio de Bellas Artes.  
Se expenden en las taquillas del Palacio de Bellas Artes y en las principales sociedades y establecimientos de esta Ciudad.

**Doctor Gallego VIAS URINARIAS-SÍFILIS 606**  
18 - Conde Asalto - 18

**VESTIRA USTED BIEN**  
CON EL IRREPROCHABLE CORTE INGLES  
Elegante traje para caballero, buen género, 40, 50 y 60 pas. Inmejorables hechuras de traje 25 pas., único taller de Sastre en corte y confección espera a muchas de las más importantes casas. Sastre en jefe, Sr. Pablo, 10, ent.º (junto a la Rambla).

**ANEMIA** Vino de ostras  
del Doctor Sastre y Marqués  
Premiado en la Exposición Universal de París 1900 y recientemente en el Congreso Nacional antituberculoso de Barcelona  
El mejor de los tónicos conocidos, preferentemente recomendado por su eficacia en las convalecencias de todas las enfermedades, especialmente en la anemia, clorosis, histerismo y en todas las que se haya disminuido el apetito.  
Hospital, 109 y Cadena, 2. Barcelona  
Especialidad en jarabes, medicinas dosificadas

Todas las obras publicadas por la casa editorial de **SATURNO CALLEJA de Madrid**  
se hallan de venta en la librería de S. Sanz, Ronda de San Pedro, 30, Barcelona. - Obras de Enseñanza, Científicas y Literarias.

## HOMENAJE Á JOSÉ CLARÁ

### PEQUEÑA TRIBUNA

#### ¡Clará!

Una inabarcable jornada de trabajo, en pos de un ideal de gloria; he aquí la juventud de Clará. Tres años delante de un bloque de piedra, escople en mano, arrancando de la materia palpaciones de vida, trabajando en la estatua soñada con fe, pasando miseria, para, á los tres años de concluida la obra, dudar de ella, coger el cuartillo y hacerla heroicamente añicos, y en lugar de maldecirse, reanudar sereno y confiado en la propia fuerza, el sueño de belleza interrumpido; he aquí el carácter, la voluntad, el temperamento.

¿Cómo no había de vencer en la dolorosa pugna? Triunfador en París, en Bruselas y en Londres, invitado á exponer en Roma con acaloradas tentativas de gloria y de provecho, llegan tardamente á su alma. — sencilla é ingenua como la de un niño, — los rayos del sol, los resplandores de la Primavera de 1905, los ecos de nuestra fiesta nacional, y acordándose súbitamente de Barcelona, de la patria por la que trabaja, de Cataluña que sabe siempre ingrata, pero cuanto más ingrata más amada, el artista embala ilusionado, con destino á nuestra Exposición, su «Cadenita» armoniosa, «La Diosa» resplandeciente de hermosura, el melancólico «Crepúsculo», la «Voluntad» más de acero que de mármol, «Serenidad» reflejo de un espíritu tranquilo, «Juventud» de fuerza llana, su «Cortesanía» atractiva y gracil.

¡Doloroso desencanto, cruel desengaño espera á Clará en Barcelona!  
El burgués avaro, con una sola excepción, — la del político eximio, que aun no siendo burgués, encarnará sus intereses con provisión de estadista, — el burgués que regatea la obra de arte, con más ahínco que el que pone en regatear la bencina de sus automóviles ruidosos, — no adquirirá una sola de las bellas creaciones del artista, — y un Jurado compuesto de compañeros que labraron su crédito, por la bondad sin límites de una prensa pródiga del ditirambo, ofenderá los sentimientos de patria y de justicia, negándole la distinción sutil de un diploma, que el pueblo le ha de decorar, en una de esas condecoraciones espontáneas que el genio impone á la multitud.

¡Pero no nos ocupemos del fallo, en su aspecto personal, para no empequeñecer el triunfo de Clará.  
Son los jurados hombres á error sujetos.  
Lleva cada uno, á su vez, el caso de las pequeñas ocasiones, repleto de prejuicios y también de malquerencias.  
No vamos al espectáculo de la envidia entrecortando al cuello de los rotantes.  
Lamentemos la miseria que no deja contemplar las magnificencias de la obra del artista.  
Objetivemos la cuestión, olvidando hasta los nombres de los jurados, para señalar únicamente un hecho social, un fenómeno fisiológico resultado de nuestro temperamento protector y negativo, de algo poroso, desahogado, que así se comete.

El caso de Clará no es nuevo.  
Es la eterna historia del sabio, del artista, del político; de toda superioridad en nuestra tierra.  
Al aparecer es saludado con transportes admirativos, con exaltada lóe meridional é hiperbólica, pero en cuanto la superioridad no afirma y vigoriza y el astro que comienza á brillar eclipsa las pálidas luces de los mediocre que luchan con dolor por la gloria, que no ha de dorar jamás sus espaldas, no tardará en llegar el calvario del uguido.

Es la hora furiosa de los iconoclastas, de la destrucción del templo edificado, de la crítica acerba, de la falaz intriga, de la envidia roedora del ajeno mérito, de la tempestad deshecha que arrasará los campos cultivados, los floridos jardines de arte, las construcciones más sólidas de la política.  
Gentil Rosita Maury, Amadeo Vives, Enrique Morera, genial Borrás, María Barrientos, la de la garganta de oro, Eduardo Marquina, Serf, decorador que venció á pesar de la riqueza, músicos, cantantes y pintores, ilustres ausentes que nos dejaréis ó para siempre olvidados, ó para jamás esperar de nosotros la corona definitiva que ha de orlar vuestras sienes, informad en el público proceso, de ese maldito carácter nuestro, que marchita las flores y destruye los corazones.  
Sabios copocedores del corazón humano, que ahondáis en el estudio de la fisiología de las multitudes, que leéis en el fondo de la Historia, el carácter de los hombres y de las naciones, curad á nuestro pueblo, esa enfermedad maldita, que no deja serle un pueblo grande.

#### Lo que dice Guimerá

Hemos encontrado al maestro Guimerá, el poeta ilustre y el patrio gloria de nuestra tierra. Hemos conversado acerca de la actual Exposición y propósito de lo ocurrido con el premio de honor.  
Guimerá se ocupa poco de las artes plásticas. Se halla, además, agobiado de trabajo y ni tiempo, ha tenido para visitar la Exposición.  
No he visto la obra de Clará, nos ha dicho, pero sé que se trata de una obra definitiva y sobre todo de un artista nuestro, muy nuestro, que es honra de Cataluña, donde después de larga ausencia ha vuelto rico de ilusiones y de esperanzas á mostrarnos el fruto de su labor y de su talento. ¡Qué triste es para todos que aquí se haya correspondido á su esfuerzo con tan grande desengaño!  
Y el maestro ha caído un instante, y como comentario á las ideas que bullían en su imaginación, ha dicho con tristeza: ¡Son cosas de Barcelona!  
Hemos hablado luego pocas palabras más. Hemos recordado luego lo ocurrido en la última Exposición celebrada. El fallo del Jurado de entonces, otorgando con tanánimo aplauso el premio de honor á un artista nuestro como José Llimona. Ni hemos hablado del gesto noble y templado de Llimona, considerando en el defensor de Clará en el seno del Jurado. El gesto de Llimona es un admirable ejemplo que nos enseñamos.

#### De Eugenio d'Ors

El señor D. Romá Jordá Presenta  
Señor y distinguido Sr. D. Romá Jordá: Me informa para la prensa de la porción que acaba de leer el modesto gran escultor José Clará.  
En Clará podríamos decir. Pero él, — ¡lo he sabido ya! — no es hombre que'n sápaq masaa, masaa de sombrero. Nacut segons averiguacions subdís, baix l'influencia de Saturni, los padres saturnianamente la vida, y guarda con a cosas seriosas, no solamente l'obra que té entre las dits — en lo qual constata l'obligació — sino adhiuc el fallu d'un Jurat d'Exposició en lo que tal volta s'escondet.  
Com penso que vos, en la qualitat de company íntim y de primer cronista de les gestes artístiques del nostre amic, devet figurar entre los organizadors de la manifestació que'l Jurat tributari, us prego que mitja volguet complir també, en persona y en ploma, un tor y en sobes. Crech que tots tenim el deber de posarnos al costat de Clará, mes encara que per honorario, para acompañarlo.  
Ben vostre. — Xenfus.

#### De Federico Rahola

El señor Rahola se mostró sorprendido, nos ha dicho, al enterarse de que el Jurado de recompensas no había otorgado á Clará el premio de honor.  
—No voy á criticar — ha añadido el señor Rahola — el fallo del Jurado, porque no me considero con la suficiente competencia, pero sí he de declarar que á mi juicio, el arte de José Clará es el más fuerte, el más definitivo que se ha expuesto en la actual Exposición. Al menos yo, cuantas veces la he visitado, he sacado siempre la impresión de que las esculturas de Clará son lo que da el certamen de este año más importancia.  
Conozco los dos cuadros de Mr. Shannon, que son muy buenos, pero no llegan de mucho al mérito de las estatuas de Clará. Además, creo yo, que al premio de honor no ha de dársele el carácter que esta vez se le ha dado, otorgándolo por una obra aislada que no revela toda la personalidad de un artista. El premio de honor que viene á ser á modo de una consagración del elegido para tal recompensa, ha de responder á la obra total del artista. Yo no hay duda que lo expuesto por José Clará constituye la afirmación de su personalidad, toda la magnitud de su arte.

#### De Granados

Descartaría figurar entre los más apasionados de la obra del gran Clará.  
Cuent n comi; para todo. Donde pueda llegar con más pobres fuerzas. Es una honra muy grande; protector del atentado á tan eximio artista. — Enrique Granados.

#### Juan Maragall

Maragall nos ha dicho muy pocas palabras sobre el caso Clará, pero las pocas que ha dicho son bien expresivas. Ha hablado el poeta, el hombre superior, de visión segura, que no está envanecido por las pasiones mezquinas ni ha insidias.  
—Estoy encantado de la obra de Clará, nos dijo. He seguido toda la Exposición y nada de lo que hay me ha producido la impresión de grandiosidad de lo de Clará. Creo, sencillamente, á pesar de no ser un técnico en la materia, que era indiscutible.  
Los cuadros de Shannon son muy buenos, pero la obra de Clará — al que encontré uno de los días admirando las telas del favorecido con el premio de honor — es superior á todo.

#### El tributo de las flores

La notoria injusticia comesa per el Jurat de la VI Exposición d'Art, arrebatant a nostre gran Clará el premio d'honor, ens posa en els ayunados del art y en els fills d'aquesta terra, en el dever de procurar amb totes les nostres forces de que's homri el record amarg que de aquesta Exposició y de la seva Patria necessariament ha de emportarse.  
Molt acerbat trobo el dedicarli com homenatge un banquet y molt mes el treballar perquè cap de ses obres surti de Barcelona, però polser en aquets homenajes s'hi troba a faltar la colaboració popular y la molt gentil que poden donar-hi nostres barcelonenses; aquesta colaboración pot conseguirse el prop vinent dimegne y en la mateixa Exposició, pregunt als que simpatizin amb l'obra del eximio escultor, deixin al peu de les seves creacions el Capvespre y Deesa, la seva tarjeta, geste que sens dupte secundarían nostres gentils barcelonenses, dedicantli les flors que llueixin en son pit.  
Si creu que aquesta idea es posible de portar a la práctica, donguis aculliment. Sens afectíssims y amics. — Estevó Pí. — R. C. Gross.

#### Lo que dice la prensa

De El Progreso:  
«Hagamos constar, pues, solamente, que con más ó menos justicia las primeras medallas han sido concedidas á todos los artistas más celebrados por los visitantes y ensalzados por la crítica, si bien algunos otros hayan entrado por la puerta falsa. Pero como ello no es en detrimento de otros, cuantos menos descuentos, mejor.  
No sucede lo mismo con la concesión del premio de honor, y aunque este resultado era temido por algunos, no podemos menos de lamentar grandemente la injusticia cometida.  
Clará, el insigne escultor cuyas obras han traído á esta Exposición la única nota potente de arte puro, de arte grande y noble, ha quedado descartado, y sin duda, para que se cumpliera una vez más el adagio, aquí le estaba reservada la gran decepción de verse despreciado.  
El premio de honor ha sido concedido al pintor inglés Shannon.  
No hemos de discutir aquí sus méritos, ni su nuestra pretensión la de poner en duda, así á beneficio de inventario, la claridad de criterio de los ocho miembros del Jurado, que han votado á su favor. Para entre los ocho señores estudios hay dos críticos profesionales, y á éstos nos parece que lo menos que se les podría exigir, tanto para que pudieran sincerarse como para llevar un claro conocimiento

#### Los que quizá estemos obcecados

es que desde sus respectivos periódicos hicieran terminante demostración de la inferioridad de Clará ante su patrocinado.  
Mientras esperamos sentados, repetimos estivamente al ilustre Clará la felicitación que ya antes del suceso le dirigí un conocido crítico, y para terminar, seamos permitido plantear el siguiente problema.  
Es evidente que Barcelona, por omisión ó por lo que sea, ha contraído una deuda con el celebrado escultor. Su elevado mérito le hacía acreedor á una distinción que no se le ha concedido. Es igualmente cierto que el Ayuntamiento radical tiene una deuda con el pueblo de Barcelona; la mayoría radical hizo compromiso suyo arriar en nuestra ciudad un monumento á Miguel Servet. ¿No sería posible liquidar ambas deudas? Tratándose de liquidaciones y de cuentas creemos que todo ha de ser posible en la moderna Tiro. — A. V.

#### El banquete

Se siguen recibiendo nuevas y valiosas adhesiones al banquete que se celebrará en honor de José Clará.  
Se activan los preparativos.  
No se puede aún indicar la fecha de la celebración.  
El acto será una grandiosa manifestación de admiración al gran artista.

## Ecós

Se nos ha anunciado la celebración, de un primer Salón de Artistas Humoristas de Barcelona.  
El conocido caricaturista J. Grau Miró, es el que con más tenacidad y entusiasmo ha procurado organizar esta manifestación de arte.  
Se habla del concurso de importantes humoristas extranjeros; franceses y alemanes especialmente.  
De documentadas y preciosas retrospectivas.  
Está ya próximo á publicarse el reglamento que se editará en castellano, catalán y francés.  
Y forman el Comité Artístico: Apela Mestres, Junceda, Opisso, D. Corominas, Santiago Rusiñol, Miguel Urtillo, Joaquín Felch y Torres, Picardó, Humbert, Bagaría, Roqueta, Borrás, Bon y algún otro.  
Auguramos un éxito al primer Salón de Artistas Humoristas.

La casa «Gowans and Gray Ltd.» de Londres ha publicado diversos tomos de un precio barato, en cada uno de los cuales se reúnen las cien mejores poesías líricas de un determinado idioma. Han visto la luz las francesas, las inglesas, las italianas, las alemanas, las castellanas, las portuguesas...

## Inauguración del segundo trozo de la sección primera del Canal de la izquierda del Ebro

El miércoles por la noche, en un tren especial, trasladóse á Tortosa una expedición de la cual formaban parte, entre otras distinguidas personalidades, los consejeros de la Real Compañía del Ebro señores Juncadella, Maciá, Taberner, Tusquets, Barbey y Romañá; el ex gobernador de Barcelona y diputado á Cortes por Caspe, D. Angel Ossorio y Gallart; los senadores D. Francisco Lastres y D. Federico Rahola; los señores Baselga (don Santiago y D. Mariano), directores respectivamente, del F. C. de Utrilla y del Banco y Crédito de Zaragoza; el ingeniero don Severino Bello; los señores Elias de Molins y Pagés, directores de las Dock's; los señores Garí (D. L. y D. J.), de la Banca Arnús, Garí y Cia y del Banco de Préstamos y Descuentos; los propietarios señores Juncadella (D. Manuel), Martorell (D. Oriol) y Masferrer y Fornells (D. Francisco), los abogados D. José María Vilaseca, D. Ricardo Gallardo y D. Rafael Deas, los médicos doctores Bach, Carera y Miancho; los constructores señores Favaroni y Martín; el señor Angelón, secretario de la Compañía y los señores Bona, Arja, Carlos Ossorio, Bono, Dalmasas y otros representantes de la prensa profesional y política. En el viaje y durante su estancia en la ciudad, tanto los expedicionarios como las personas de Tortosa que á ellos se agregaron, entre los cuales figuraba el P. Cirera, sabio director del Observatorio del Ebro, fueron finamente atendidos y agasajados.

A las ocho de la mañana del jueves, en el salón de actos de la Compañía, tribulóse una sesión de homenaje á la buena memoria del insigne ingeniero D. Rafael Izquierdo, autor del proyecto y director de las obras del Canal de la izquierda del Ebro, fallecido, casi repentinamente en Madrid, víctima de una pulmonía, el día 10 del corriente mes, á los 37 años de edad, y cuando con su inteligencia y su actividad asombrosas unidas á las más bellas prendas de carácter, se había granjeado la admiración y el afecto de todo el mundo. La fiesta de la llegada de las aguas á Tortosa estaba dispuesta para ser celebrada en su honor; mas no quiso la fatalidad que participara personalmente de esta satisfacción.

La Real Compañía, con motivo de la entrega de un artístico pergamino, obra primorosa del señor Triadó, á la familia del finado, que estuvo representada por un hermano de éste, dispuso una sesión necrológica, que tuvo lugar en el salón de actos de sus oficinas. El retrato del malogrado ingeniero, adornado de guirras figuraba en la testera del salón. Bajo la presidencia del señor Juncadella se abrió la sesión, leyendo Memorias y pronunciando discursos encomiásticos del ilustre ingeniero, sus compañeros de profesión señores Bello, Aguilár y Sandino. Los señores Cadé, presidente del Sindicato de regantes y Favaroni, uno de los constructores del Canal, recordando los altos merecimientos del malogrado D. Rafael Izquierdo, y el señor Romañá, en nombre de la familia, con frases muy sentidas, agradeció las demostraciones de afecto y consideración tributadas á la querida personalidad del difunto, de quien hizo campalidos elogios. La emoción que embrocaba la voz de los oradores se comunicó al audi-

Nuestro amigo el editor barcelonés Antonio López ha observado que no se editaban las cien mejores poesías catalanas y se ha arriesgado á emprender por su cuenta la edición. Están ya en prensa las poesías que ha escogido un buen poeta y antiguo colaborador de Catalonia; Moliné y Brusa.

No todo ha de ser poesía sobre Colurno la que se publique fuera de Barcelona. Acaba de publicarse en Valencia un libro que es una maravilla por su contenido: «Nuestro poema». Es su autor un desconocido y muy perfecto lírico, excelente mediterráneo: José Peret Bofart. Anda por encima del clásico fatalismo español. Vale el tomo 3 pesetas y no somos amigos del autor.

Antonio Isern es un guapo machucho que se mató porque vivió engañado. Criado en la virginidad contemplativa, en el campo de Zaragoza, en lo más apartado de un moresco pueblecito, Alcover, se sintió atraído por la sirena, que es la ciudad, y vino á Barcelona creyendo triunfar inmediatamente y con su único esfuerzo, equivocado soñador, en lo primero que le viniera á mano. Naturalmente, no encontró la posición adecuada y se entregó al Instituto, al devaneo sentimental, y á buscar en ajenas é impreces orientaciones, lo que debiera haberse procurado por sí y ante sí: la reconstrucción inteligente de su alma y con ella el dominio de la técnica, la perseverancia, el imperio en su sólido idealismo por el exacto conocimiento de la realidad en sus más nimios detalles. En el «Homenaje de los catalanes á Boris Ibsen» hay unas palabras suyas que insinúan el trágico fin del autor de «Epíletos d'anima joven». Su corazón no podía soportar tanta desolación en las luchas humanas.

Tuvo Isern el idealismo, pero le faltó la fuerza. Por parecida debilidad se desvaneció el dominio de los griegos....  
Unos amigos del difunto iban dentro de unos días á colocar una lápida en el lugar en que se encuentra enterrado el que se mató por vivir demasiado de acuerdo con el ensueño y ser contemplativo.  
Sean estas líneas que escribimos en recuerdo del malogrado poeta, una investigación al trabajo por encima de todo fatalismo; una apología del ensueño que se complace en la acción y aplaude el actual fracaso al va tras del ardiente esfuerzo futurista!

#### Ateneo Graciense de U. F. N. R.

Hey sábado, á las 9 noche.  
Gran conferencia á cargo de **D. FRANCISCO LAYRET**  
Tema: Problemas que se resuelven en Felaboració d'una lley d'associacions; consideracions entorn del projecte del actual Govern.

## Inauguración del segundo trozo de la sección primera del Canal de la izquierda del Ebro

Seguidamente, la comitiva, á la cual se agregaron distinguidas personalidades y representantes de la prensa tortosina, montando en cuatro espaciosos automóviles se dirigieron á Roquetas y al barrio de Jesús, y desde allí á Chertá, deteniéndose durante el camino á examinar algunas de las obras más importantes del Canal de la derecha, entre ellas las nuevas casas de los guardas, espaciosas, cómodas é higiénicas. Al llegar al canal, los expedicionarios, á bordo de algunas embarcaciones puestas al efecto atravesaron el río, que venía muy lleno, por efecto de los deshielos de Mayo, disfrutando la vista de un encantador panorama, al cual daba notas de magnificencia un sol espléndido.

Ya al otro lado del río encamináronse al bocal del Canal de la izquierda, deteniéndose á examinar las obras de verdadera importancia que allí se han realizado para la toma de las aguas y su distribución por el Canal, por medio de unos juegos de compuertas admirablemente dispuestas. Una masa líquida de 9 m3 se lanza por aquel cauce; sembrado de obras de fábrica, algunas de mucha conciliación, para llegar á Tortosa, en un trayecto de unos quince kilómetros. Todas las obras, en las cuales se han utilizado los procedimientos más modernos ostentan el sello peculiar del ilustre ingeniero, quien, según dijo uno de sus panegiristas, tenía estilo propio.

En una de las espaciosas cuadras de la fábrica González, que merced á las aguas del canal de la izquierda dispone de una fuerza hidráulica de mil caballos, dispúose la mesa para el banquete, al cual asistieron unos sesenta comensales. Esmeradamente servido por el señor Siboni, dueño del bufet de la estación de Tortosa, al descorcharse el champagne inauguró los brindis el banquero barcelonés señor Marsans quien hizo constar que era de los que desconfiaban del buen éxito de la empresa del Canal; pero que hoy, ante la realidad, se complacía en confesar su error; hizo grandes encomios de la obra, de la rapidez y perfección con que se la llevaba á cabo y tribuló los más calurosos elogios al señor Romañá.

El señor Baselga, director del F. C. de Utrilla, y el senador D. Francisco Lastres hicieron votos por que el hermano ejemplo de Tortosa repercutiese en la tierra aragonesa con la realización del Alto Aragón. Estas obras hidráulicas — dijeron — son el único medio que puede conducir á la regeneración del suelo captañá resultando la sangría suelta de la emigración que hoy la extenua y empobrece.  
En el mismo sentido se expresó D. Angel Ossorio, pronunciando un eloquente discurso abundante en conceptos patrióticos y de gran alcance. Aboliendo del mismo modo, sosteniendo que era necesario que los que lo sienten como una enfermedad incurable debían cuando menos hacer el sacrificio de ocultarlo, para no desalentar á los buenos patriotas, pues nunca como hoy se hace preciso dar continuados ejemplos de fuerza de voluntad.  
El señor Romañá cerró los brindis, declinando los elogios que se le dirigían en los que han sido sus eficaces colaboradores

Gobierno civil

Inauguración de un puente

Ayer domingo, se celebró en Moncada la inauguración de un puente sobre el río Beada.

Al acto inaugural se proponen asistir el gobernador civil señor Portela.

Campaña moralizadora

El gobernador civil ha mandado una circular a los empresarios de espectáculos públicos pidiéndoles una relación de los artistas que trabajan en los mismos.

Es muy plausible este celo del gobernador para evitar que se explote inhumanamente la infancia de lo que por ahora no ha protestado ningún M. de Padua.

Visitas

Han visitado al gobernador civil el senador señor Monreal, el conde de Güell y los señores Albó (R.) y Murillas (C.).

El conflicto obrero de Tarrasa

Ayer celebraron una detallada conferencia el gobernador civil señor Portela y el alcalde de Tarrasa señor García Humet.

Esta ventaja de carácter general propuesta por los obreros, fue rechazada por los patronos y ahora el conflicto ha quedado en peor situación que antes.

El señor Portela dio nuevas instrucciones al alcalde para conciliar los ánimos a fin de salir de esta grave situación.

La junta de la Sociedad de Obreros Carreteros de Tarrasa ha hecho público su deseo relativo a que persistan en la actitud de no acudir al trabajo los obreros huelguistas de la agencia Cardús.

Servicio policíaco

Seguindo instrucciones del señor Millán Astray y del jefe de la sección especial de investigación señor Treasos, los funcionarios del cuerpo de vigilancia D. Ramón Alix y D. Gonzalo Silanes, después de varios días de trabajos, han conseguido detener a Antonio Pardo Díaz, el cual, desde hace mucho tiempo, se dedicaba a apoderarse de lo ajeno.

El gobernador civil ha mandado extender un atestado de lo ocurrido anteaayer tarde en la calle de las Magdalena, junto al Círculo Tradicionalista, del que resulta que enterados los agentes del cuerpo de seguridad y vigilancia de servicio en las inmediaciones del lugar del suceso, persiguieron al mando de un sargento del primero de los expresados cuerpos, en el citado Casino, para proceder a la detención del autor de los disparos que, según referencia del sereno Jurisbert, se había refugiado allí.

La ciudad al Centro les fué denegada a los agentes de la autoridad, hasta que se presentase el delegado del distrito; pero, como había transcurrido tiempo suficiente para ponerse a salvo, no fué encontrado el que se buscaba.

Una colisión se originó por haberse opuesto varios individuos, al parecer carlistas, a que un manubrio continuara tocando «La Marsellesa», frente a una taberna de la calle de Magdalena.

El gobernador ha mandado el afestado al Juzgado de guardia para que depure las responsabilidades que cabe exigir por lo ocurrido.

Ayer se reprodujeron los disturbios frente al Casino Tradicionalista, situado en la Riera de San Juan.

Un plano de manubrio se situó cerca de dicho centro, según costumbre, y entre los números que ejecutó figuraba «La Marsellesa». Apenas había el organillero tocado los primeros compases, salieron del Centro Carlista varios individuos con aire de perdonavidas y encarándose con él que tocaba el piano exigiéndole que dejara de ejecutar dicho himno.

Acudió la policía, siendo detenido uno de los agresores de los dos que más se distinguieron en golpear al pobre organillero. Llámase el detenido Francisco Tormo, cuenta 56 años de edad y por su deidad, ejerce de camarero del Centro Carlista. Los demás «leales» una vez cometida su «hazaña», huyeron a la desbandada; pero el compañero del detenido metiéndose en el local del Centro, por lo que la policía entró en el mismo, esta vez sin la torpe resistencia de anteaayer, sin lograr reconocer al que se buscaba.

De hecho se dió conocimiento al Juzgado.

El detenido Tormo fué puesto en libertad a las diez de anoche por disposición gubernativa.

El gobernador denunciado (?) — La torpeza de un letrado — Denuncia baldía

El director de El Correo Catalán D. Miguel Junyent, presentó al fiscal de la Audiencia señor Rives, para formular una denuncia contra el gobernador civil de la provincia por infracción de la ley de imprenta, coacciones y abuso de autoridad, según nos dijeron.

Decías que el fiscal había trasladado la denuncia al Juzgado de la Audiencia, el cual empezó la práctica de diligencias. Nos resistimos a creer la segunda parte de la versión, puesto que el denunciante contra alabado que es, no debe ignorar que las denuncias contra autoridades no se hacen así se tramitan en esta forma, sino que de ellas sólo puede entusarse el Tribunal Supremo.

Ayer en el gobernador civil señor Portela, en el jefe superior de policía señor Millán Astray tenían noticia de la registrada denuncia.

Hemos de hacer constar aclarando la parte en que al parecer se fundó la denuncia, que las denuncias de conducta de periodistas contra de la autoridad judicial, administrativa y por los órganos de la gubernativa, como así, por ejemplo, un colega aludido hoy, surtió que en el

20 y hasta las 21 del 21, el pánico que registra el pueblo catalán de regular información, el pánico vertical de gran masa social, el pánico, contornos incógnitas, que en una notable intensidad, hasta adquirir carácter de movimientos intenses, según se ve, durante la el día 20.

NOTICIAS

Han visitado al señor alcalde: el cónsul suplente de Francia, M. Tetreau y M. Marot, teniente de alcalde de Tolosa.

También estuvo a visitarle el alcalde de Huesca, pero el señor marqués va no estaba en el Alcaldía.

El señor alcalde ha autorizado al Jurado de la Exposición para que emplee las 2500 pesetas que el señor marqués destinó a la compra de obras de arte, en la adquisición de aquella que dicho Jurado estime procedente.

Además, la obra adquirida el señor alcalde la donará al Museo Municipal.

«LEGIA CONEJO»

El día 1.º del próximo Junio comenzará en la Escuela de Teografía del Fomento del Trabajo Nacional nuevos cursos de esta asignatura según el sistema Garriga, dos para caballeros y dos especiales para señoras, a cargo respectivamente de los profesores D. Sebastián Farnés y D.ª María Farnés y Pagés.

Para la inscripción de nuevos alumnos dirigirse a la biblioteca del Fomento, plaza de Santa Ana, 4.ª, todos los días laborables, antes de comenzar los indicados cursos.

En la calle de Goya y en la de Salmerón, fueron detenidos dos sujetos que llevaban un cesto y un saco, conteniendo once palomas que habían robado del palomar que posee D. Andrés Costa, en su domicilio de la calle de la Virgen.

Hemos tenido el gusto de recibir en nuestra Redacción la visita del distinguido profesor de geología, Max. Durand-Savoyat, acompañado de su distinguida esposa.

Un niño de 5 años, llamado José García Serrós, habitante en la calle de San Roque, se cayó de una silla produciéndose una herida de pronóstico reservado en la cabeza.

En la lección pública de Epigrafía correspondiente a mañana domingo, el cónsul del Instituto Catalán de las Artes del Libro, D. Antonio Sauri Sirés, en el local del mismo y a las diez de la mañana, tratará de la composición de los monogramas en su concepto artístico.

La Asociación Barroca de los Cortes de Clavé, obsequiará hoy, sábado, día 27, a las nueve de la noche, con una velada musical a sus señores socios honorarios y protectores, tomando parte los alumnos y alumnas de la Academia de música que sostiene dicha Asociación.

Atornillará en el programa varios coros, cantándose composiciones de Clavé, Morera, Lambert y otros.

Para final se dará lectura de una poesía alusiva al acto.

Programa que ejecutará la banda del Regimiento de Aragón en la capilla del Tibidabo mañana domingo por la tarde:

- 1.º Vals rojo, de Caméaux.
2.º Escenas sacadas, de Massenet.
3.º «Soldaditos de plomo», fantasía, de Straus.
5.º Serenata, de Micellia.
6.º Los reclutas, de Marchetti.

En la sesión celebrada el sábado último por la Sociedad Barroca de Amigos de la Instrucción, el señor Albó y Morera leyó su Memoria de ingreso relativa a «La Naturaleza y las obras humanas», demostrando profundos conocimientos sobre la materia el socio receptor, a quien dió cumplida contestación el doctor Anfruns.

Inmediatamente fueron elegidos D. Juan B. de Miquel, D. Jaime Millet y D. José Solano, para los cargos de bibliotecario, secretario y vicesecretario, respectivamente.

El Ateneo Integral Federal Socialista, San Pablo, 75, pral. 2.º, celebrará reunión general extraordinaria de socios hoy sábado, a las nueve de la noche, de primera convocatoria y a las diez de segunda.

El día 1.º de Junio próximo, a las once de la mañana, tendrá efecto en la oficina del mercado de la Barceloneta subasta a la llana para la provisión de los puestos vacantes con sujeción al pliego de condiciones que está de manifiesto en la misma.

En el local de la Agrupación Socialista, San Pablo, 80, pral. hoy sábado, 27; continuarán las controversias sobre el tema «República y Socialismo». Las controversias son públicas.

En una casa en construcción de la calle de Mallorca, esquina a la de Gerona, un obrero pintor cayóse del andamio ocasionándose una contusión de pronóstico reservado, en el hombro derecho.

Mañana domingo, en el Centro Naturista Viger, primera casa en España de alimentación racional para sanos y enfermos. Trajalar, 5, se regalará paquetes de Galde de Gerales Viger y de Malt Viger a los que deseen probar su excelencia.

Dos sujetos escalaron las tapias de la casa núm. 84, de la calle de Laforja, con el intento de robar.

Los vecinos advirtieron la presencia de los caños, tirando voces de auxilio y presentándose en el lugar del suceso algunos individuos del Somatén, que persiguieron a los ladrones, deteniéndolos a uno de ellos.

En la Casa de Socorro de Atarazanas fué auxiliado Angel Estren Tones, de 16 años de edad, soltero, habitante en la calle del Mediodía, 10, 1.ª, por presentar una herida incisa punzante en la región escapular intercostal, producida en esta que sobrevino en la escalera de su domicilio con un vecino de la misma que se dio a la fuga.

En la calle de Enxaneta un sujeto agredió, con una navaja, a su matrimonio produciéndose un grave escándalo.

El hecho no tuvo otras consecuencias, pero se interviniéron varios vecinos y trascurrió.

TEATRO GRANVIA. — «El amor que sufre» es el título de la obra de Julio Fardo con música del maestro Torregrosa, que hoy sábado se estrenará en este elegante coliseo. El reparto no puede ser más notable, pues forma parte en la obra las señoras Girón, Estrella y del Campo y los señores Vallada, Morán, Purjes, Morra, Barahona y Cano. La obra ha sido el último estreno de éxito que se ha habido en el Granvía de Madrid y podemos asegurar que en Bar-

celona no será para nada, pues se trata de un teatro culto y de gran importancia.

TEATRO NUEVO. — El martes, 30 del actual, se celebrará en este favorecido coliseo el beneficio del popular y simpático actor Pepe Vilas, que además de repasar cantará un escogido programa, estrenará una impresión escénica que a riesgo suyo y expensamente para dicho día ha escrito el renombrado autor D. Julio Vallmitjana titulada «L'espantat».

También en este teatro se está preparando el estreno de la zarzuela en dos actos de los señores Arniches, García Alvarés y maestro Quinto Valverde, titulada «Gente de Menuda», que tan grandioso éxito ha alcanzado en el teatro Cómico de Madrid, donde el público tiene que tomar billetes con ocho días de anticipación.

CANIBERIA SANS, Boqueria, 28

Mañana sábado día 27, a las nueve de la noche, el doctor D. Salvador Puigvert dará una conferencia en el Ateneo Obrero de San Andrés de Palomar, versando sobre el tema «Tuberculosis».

Licor del Polo. Soberano dentífico vegetal sin ácidos que contiene muchos dentífricos naturales. Preferible el público después de 11 años por su delicioso perfume y precio económico.

La comisión organizadora del banquete que en conmemoración del décimo aniversario de la fundación de la Unión de Profesores Particulares del distrito universitario de Barcelona, ha de celebrarse mañana, a las trece, en el hotel Buenos Aires, de Vallvidrera, pone en conocimiento de las señoras profesoras y profesores inscritos, que la expedición saldrá a las doce en punto, de la estación del ferrocarril de Sarriá (Plaza de Cataluña), hasta cuya hora se admitirán adhesiones.

La excursión magna que, organizada por la Unión Velocipédica Española, se celebrará el próximo mes, promete revestir los caracteres de gran solemnidad deportiva.

Hasta hoy se han adherido y nombrado delegados las sociedades, entidades y personas siguientes:

Agrupación Ciclista «El Tamien», Touring Club Ciclista, Club Ciclista de Igualada, El Noticiero Universal, Club Velocipedista de Valls, Bettleu Sports de Badalona, Sport Mataronés de Mataró, Sport Club Ampurdanés de Figueras, El Pedal de Tarragona, Diario de Barcelona, Sección Ciclista del Centre Anticomunista de Dependents del Gorners, El Diluvio y «El Mundo Deportivo».

Muy en breve será convocada la comisión organizadora a fin de activar y ultimar todos los detalles para la mejor organización del grandioso mitin ciclista.

El día primero a las once del próximo mes de Junio, tendrá lugar la subasta a la llana de los puestos vacantes en el mercado de Sans, que están anunciados en la parte exterior de la casilla inspección, estando de manifiesto el pliego de condiciones en la Dirección del mismo.

Bajando las escaleras del restaurant de Miramar, se produjo varias heridas Vicente Corominas, que fué asistido en el Dispensario de Santa Madrona, pasando después al Hospital de Santa Cruz.

LAS FIESTAS DE VALLVIDRERA. — Mañana domingo, a la hora de costumbre, darán principio en el bosque de Vallvidrera, los acostumbrados concursos de coros populares, tomando parte los coros Catalana Nova, Catalana, de Sarriá y Centro Doméstico Obrero del Puerto Pio, dirigidos respectivamente por sus maestros señores Capdevila, Ferrer Clavé y Camps.

Componen el jurado los señores Castro, Mas y Serracant y Sancho Marracó.

Las sociedades corales, ya citadas, se han ofrecido gratuitamente a interpretar fuera de concurso, algunas piezas de su respectivo repertorio.

El presidente de la Sociedad Protectora de los Animales y de las Plantas de Cataluña, ha dirigido el siguiente telegrama al señor gobernador de Gerona:

Presidente Protectora Animales a Gobernador Gerona.—Por circular 4 Junio 1910 prohibió ese Gobierno Civil concurso pajaros ciegos. Demúncio V. E. et anuncio para el día 28 corriente en Olot. Suplico V. E. obre en justicia prohibiéndolo.

CAFÉ? La Estrella GARMEN, 4 el torrefacto frente a Belles

Para tratar del estado económico del

«TELÉFONO Y TELÉGRAFO»

Servicio especial de los corresponsales de La Publicidad

Cataluña • España • Extranjero

Madrid 26, a las 10'15

El raid París-Madrid

Vedrines es el único aviador que llega a Madrid

Durante toda la noche permanecieron en el aeródromo de Jetafe muchos periodistas y fotógrafos.

A las cinco de la mañana estaba ya todo preparado como ayer para esperar a los aviadores.

A las 5'10 llegaron el gobernador civil y el Comité internacional del raid y los socios del aeródromo, que forman la comisión.

El público era escasísimo.

A las cinco y media se recibió un telegrama de Burgos diciendo que a las 5'20 había salido Vedrines con dirección a Madrid en su monoplano.

A las seis y media se recibió noticia de haber pasado por Aranda y a las siete por Buñol.

Centro Español y sobre las sesiones de la Junta directiva en catalán reunida general extraordinaria el domingo, día 27, a las cuatro de la tarde.

SANTO DEL DÍA

Santas Bada, vir. pbr. y san. p y jr. SANTO DE MAÑANA San Justo, ob. de Urgel.

Políticas

Varias

Ayer tarde se celebró un mitin en el Centro catalanista Gent Nova, de Badalona. Hablaron los señores Millet, de la Asociación Nacionalista; Salvador, de Badalona; Sancho, Rodera y otros. Todos defendieron el criterio de la Unión Catalanista, abogando por la fusión de derechas e izquierdas.

El popular periódico catalanista Meritall, que no se ha publicado esta semana, reanuda su publicación el viernes de la semana próxima.

En Vilassar de Dalt, en el local de La Estrella, se celebró el anunciado mitin de propaganda republicano-socialista, organizado por la Juventud de U. F. N. R. de acuerdo con la Agrupación Socialista Barcelonesa.

Presidió el secretario del Centro Republicano Federal y de Cultura D. Jaime Vila («Llavi Riera») y promediaron discursos D. Ramón Riera, de Premiá de Dalt; D. Enrique Vila y D. Javier Gambús, de la Juventud U. F. N. R. de esta capital; D. Baldomer Borrás y D. Domingo Camps, presidente del Comité conjunccionista de Mataró y concejal de la misma ciudad, respectivamente, y D. Toribio Roeyo, en nombre de los socialistas barceloneses.

Los discursos fueron de tonos enérgicos, abogando todos los oradores con gran unanimidad de criterio por la derogación de la ley de Jurisdicciones, la reforma del Código de Justicia militar, y en general, por la supremacía del poder civil bajo todos los aspectos.

Han regresado de Madrid el senador señor Bosch y Puig y el diputado a Cortes señor Maheu y han marchado a la corte el señor Dasca Boda, diputado por Valls y el alcalde de Badalona, D. José Vergés.

El presidente de la Sección de Acción Política de la Juventud U. F. N. R., nuestro compañero D. Luis Companya, se ha dirigido por carta a Marcelino Domingo ofreciéndole el tipo de la Juventud en la forma que considere conveniente para contribuir a la redención de los pobres cavernos, habitantes de un barrio en las afueras de Tortosa.

Uno de estos días irán a San Basilio de Llobregat en automóvil los diputados provinciales señores Argim, Micó, Peñat, Queralt, Puiggué, Forcada, Font y Guma y Ullé, todos los que forman parte de la comisión de Gobernación de la Diputación de Barcelona.

El objeto del viaje es el de hacer una visita de inspección al manicomio para comprobar las graves denuncias formuladas contra los directores del mismo por los facultativos doctores Villar, Ferrer y Corclat.

Esta noche, a las nueve, se celebrará en el Avené Nacionalista Republicán de San Andrés de Palomar una importante velada literario-musical en la que tomarán parte D. Javier Gambús, D. José Rov y Pagés, D. Ignacio Iglesias y D. Pedro Corominas.

Esta noche se celebrará en Cornellá de Llobregat la inauguración de un importantísimo centro adherido a la U. F. N. R. Uque se ha constituido con el nombre de Foment Anticomunista Republicán.

Tomarán parte en el acto de la inauguración el diputado a Cortes nuestro estimado amigo D. Laureano Miró, el provincial D. Eduardo Micó, D. Pedro J. Llor, don Miguel Gaudíer y probablemente D. Pedro Corominas.

Es probable que en breve ingrese en la U. F. N. R. la importante entidad Círculo Republicano Federal de Sabadell.

Ha aplazado hasta la semana próxima su anunciado viaje a Madrid el diputado a Cortes D. Jaime Cruells.

La Juventud Catalanista ruega a los señores socios se sirvan asistir a la junta general extraordinaria que se celebrará mañana domingo a las once de la mañana, en el local del Ateneo Obrero del distrito segon, Mercaders, 33 y 40.

Ante la imposibilidad de convocar el mitin, se recomienda la puntual asistencia.

A las 8 horas, 6 minutos y 42 segundos, en medio de una estruendosa ovación, a través la meta el aviador, tomando tierra al otro extremo del aeródromo.

Vedrines, en cuanto aterrizó, se tiró al suelo desde el aparato y se sentó.

Venta completamente entumecido. Dijo, apenas pudo tomar asiento en el suelo: «Allons; je sui arrivé; je sui tranquille».

En un automóvil de la Cruz Roja se le llevó a la ambulancia que tiene establecida ésta.

Allí se le quitó el traje de hules que llevaba y se le dieron algunas fricciones.

A los cinco minutos entró en reacción y salió de la ambulancia sonriéndose.

Le rodearon todos y le prodigaron las mayores felicitaciones.

Tiene tipo de mecánico. Tiene traje gris con un capota y usa bigote rubio.

Desde la ambulancia marchó al angar, adonde se había ya llevado el aparato, y allí sacó varias cartas que traía, distribuyéndolas entre los presentes, una para el señor Quindones de León, otra para el señor señor Echegaray y otra para el Aero Club.

Dijo que había pasado tres horas de frío mortal.

El y el aparato venían completamente mojados.

Desde el angar se trasladó al restaurant donde tomó champagne y pastas.

Dice—explicando el viaje—, que el panorama de España es encantador; que es uno de los que más le han gustado de cuantos ha visto.

Pídase para favorecer el trabajo intelectual y curar la Neurastenia, Impotencia, Debilidad general, Vejiga prematura, Hipocandria, Exenuación y Agotamiento de fuerzas por excesos, el VINO VITAL AMARGÓS

Podemos reparar y estimular de los nervios débiles e inactivos. El Vino Vital Amargós transforma la extenuación en vigor, la debilidad en fuerza y la anemia en riqueza de sangre. El gran abatimiento y la pesada tristeza que acentúan los neurasténicos desaparecen como por encanto tomando el Vino Vital Amargós, Plaza Santa Ana, 9.

que le obligó a demandar un gran trecho con el aparato.

Habiendo del viaje de París a Angulema y Madrid dice que puede hacerse de una sola tirada, llevando un buen aparato.

Ha dicho que no hizo el viaje anoche por temor a la altura de las montañas, que son muy elevadas en esta última parte del trayecto.

Ha dedicado grandes elogios a su monoplano Moranne.

Dice que a él le debe el haber llegado a Madrid el primero.

La superioridad de esta marca ha quedado ahora comprobada, pues Gerros y Gibert, que tenían seis aparatos Bleriot no han podido llegar con las facilidades que él que sólo ha hecho el viaje con un aparato.

Además, dice, que en otros viajes anteriores, ya se había demostrado la superioridad de esta marca.

Ha anunciado que piensa tomar parte en la carrera París-Roma.

La casa Moranne tiene pocos aparatos, pero eso no importa; en cambio, son buenos.

En las alturas de las montañas, donde hay grandes resacas, ha podido apreciar la firmeza de su aparato.

Dice que se lo dieron pocas horas antes de salir de París, y tomó parte en la carrera sin ensayar el estabilizador.

Madrid 26, a las 14.

A la una de la tarde se ha desencadenado en Jofate un violento ciclón, habiendo volado las casetas destinadas en el Aerodromo a teléfonos y telégrafos.

También han volado las mesas donde estaban comiendo en el restaurant los periodistas y varias personas de las que han venido a presenciar la llegada de Vedrines.

A las diez de la mañana se dirigió Vedrines a Madrid acompañado de los señores del Comité y del Aéreo Club.

Se hospedó en el hotel Rita.

Vedrines, antes de salir para Madrid, comentando con las autoridades los incidentes del viaje, decía que al aterrizar en Quintanapiedra acudió todo el pueblo a auxiliarlo.

Esta madrugada, antes de cavar el vuelo el médico del pueblo le presentó al cura, quien le ofreció la extremaunción, diciéndole que, ante el peligro a que iba a exponerse convenía que saliera confortado con los auxilios espirituales.

Vedrines contestó que le convenía más llegar cuanto antes a Madrid y recibir los auxilios que le mandaran desde París convertidos en francos.

Ha elogiado la magnífica organización que se ha llevado en España con motivo del raid, añadiendo que ha percibido claramente todas las señales de banderas, boqueras, automóviles, etc.

Ha manifestado que piensa regresar en breve a París, quizás mañana mismo, para tomar parte en la carrera París-Roma, con el mismo aparato que ha hecho el viaje a Madrid y se ha mostrado muy esperanzado de ganar el premio.

Al realizarse el recorrido para disputarse la copa Gordon Bennett piensa alcanzar una velocidad de 200 kilómetros por hora.

Dice que apuesta los 100,000 francos que ha ganado hoy con quien quiera, a que realiza un vuelo de 1,000 kilómetros.

Vedrines telegrafió hoy a la casa constructora del Moranne en París, expresándole el deseo de regresar desde Madrid a París en el mismo aparato, pero se cree que la empresa considerará esto como una temeridad industrial y no accederá a las pretensiones de Vedrines.

Este se ha negado a que le enfocaran los fotógrafos, pues no quiere que le ocurra lo que en Angulema y San Sebastián en que a punto estuvo de perder el conocimiento y caer al suelo por prestarse a ello.

En el Aerodromo se ha presentado esta mañana un redactor de El Liberal entregando a Vedrines la copa de plata que este periódico destinaba al primer aviador que llegara a Madrid.

En cuanto aterrizó Vedrines, el gobernador civil ha dirigido al prefecto de París un expresivo telegrama de felicitación por el feliz arribo a Madrid del aviador francés Vedrines, considerando este viaje como una conquista más de la ciencia.

En el champagne de honor que se ha dado a Vedrines se han cruzado entre éste, Quintelán, el gobernador y otros, muy expresivos brindis.

El rey, en el Consejo de ministros, indicó al señor Canalejas que se concediera a Vedrines la cruz de Alfonso XII, y en el acto el ministro de Instrucción Pública pidió al ministerio de Fomento que trajeran un decreto para concederle la ciudad cruz.

El rey ha demostrado deseos de hablar con Vedrines y éste ha sido invitado a ir a Palacio esta tarde después de realizar algunas pruebas en el Aerodromo.

Madrid 26, a las 16.15.

El monoplano de Vedrines ha llegado en perfecto estado.

En la cola tiene una inscripción que dice: «Monoplano 12. Borrel Morannes. Rue Bruell, 25. — 21 de Marzo de 1911.»

El motor es de 70 caballos y tiene seis cilindros.

La parte central del aparato es de acero y tiene las alas invertidas.

Frente al asiento del aviador iba colocada la carta de ruta.

Madrid 26, a las 17.15.

El ciclón desencadenado esta tarde en Jofate ha destruido la techumbre de los hangars, las alambreadas que rodean el campo de aviación y ha causado desperfectos en el restaurant y en las oficinas de teléfonos y telégrafos.

Lluve copiosamente y por esta causa ha huido el público y se han suspendido las pruebas de aviación que debían celebrarse esta tarde y en las que iba a tomar parte el vencedor Vedrines.

Madrid 26, a las 14.

CONSEJO DE MINISTROS

Del Consejo celebrado en Palacio, bajo la presidencia del rey, facilitó a la prensa el señor Canalejas la siguiente referencia:

En mi acostumbrado discurso me he ocupado de las huelgas de Bilbao y Madrid.

La de Madrid sigue igual y la de Bilbao preocupamos hondamente.

La paralización del tráfico en los muelles es absoluta y se continuará tras el paso de otros oficios que continúan los efectos de la paralización del trabajo.

El gobernador celebrará hoy varias conferencias, cuya finalidad es organizar las huelgas.

El discurso ha sido largo y he expuesto el rey la situación política, relacionándola principalmente con la aprobación del proyecto de consumos.

No abrigo desconfianza respecto a la aprobación, pero sí el Senado rehusara el proyecto, yo he expuesto cuáles serían las consecuencias respecto a nuestra constitución en el Gobierno.

Este proyecto es parte de mi programa, que estoy dispuesto a desarrollar en toda su integridad, sin hacer caso ni de intrigas ni de amenazas.

De la actitud de los conservadores también me he ocupado, haciendo notar que mientras los ex ministros no adoptan ninguna actitud, La Epoca se coloca en una situación de franca hostilidad al Gobierno. Creo sinceramente que los ataques del periódico conservador obedecen a un mal humor o a la impaciencia de unos cuantos ajenos a los principios del partido que acandilla el señor Maura.

También me he referido a las operaciones de policía realizadas en Ceuta y a lo que el Gobierno cree de la ocupación de Fez por la policía.

De Portugal no tenemos noticias y parece que corren de fundamento los rumores que han circulado en España y fuera de ella con respecto a la vecina República.

En el Consejo hemos acordado conceder la cruz de Alfonso XII al aviador Vedrines, considerando esta condecoración como un premio a los sacrificios que ha hecho por la ciencia.

Después del Consejo, se ha verificado en la ante-cámara de Palacio una especie de cambio de impresiones entre los ministros.

Comentando este Consejo decía el señor Canalejas:

—He salido de él resuelto y satisfecho.

Crónica parlamentaria

Congreso

Madrid 26, a las 17.15.

A las cuatro menos cuarto se abre la sesión. Preside el conde de Romanones.

En cascadas y tribunas escasa concurrencia.

Leída y aprobada el acta de la anterior se entra en ruegos y preguntas.

El señor Santacruz, de acuerdo con lo dictaminado por el cuerpo de artillería, solicita se admita la concurrencia extranjera para la provisión de materiales de guerra en el ejército a fin de que éstos llegados al momento oportuno tengan la eficacia necesaria.

Madrid 26, a las 18.15.

El señor García Sanniguel interviene para defender a la industria española de la fabricación de latón.

Rectifican todos.

Madrid 26, a las 21.

El señor Barber solicita diversos datos sobre los puertos de La Luz y Las Palmas (Canarias).

El señor Amador solicita que se unifique todo lo legislado sobre matriculación de los sargentos, para evitar las diferencias que hay entre los de los diferentes cuerpos del ejército.

El ministro de la Guerra ofrece estudiar la cuestión.

Orden del día

Se vota definitivamente el proyecto de obras hidráulicas.

Se aprueba el dictamen sobre el proyecto de ley estableciendo la obligación de proporcionar asiento a las mujeres empleadas en tiendas, almacenes y oficinas.

El ministro de Gracia y Justicia, de uniforme, lee un proyecto de ley.

Se pone a debate el dictamen de la Comisión de presupuestos sobre el proyecto de ley modificando la de 29 de Diciembre último referente a la contribución territorial.

El señor Martín Sánchez constituye un turno contra la totalidad.

El señor Zabala le contesta.

Se da por discutida la totalidad.

Se aprueba el art. 1.º, después de aceptar varias enmiendas.

Con ligera discusión se aprueban los cuatro artículos de que consta el dictamen.

Se reanuda el debate sobre el proyecto de ley de administración y contabilidad de la Hacienda pública.

El señor Quejuna hace observaciones a los artículos 29 y 30 y se aprueban.

El 31 se aprueba sin debate.

El 32 pide aclaraciones el señor Amat, y las hace el señor Suárez Inclán.

Se aprueba este artículo y los siguientes hasta el 57.

El 40 se apoyan varias enmiendas y el señor Gutiérrez de la Vega combate el artículo, contestándole el señor Barrosó.

El señor Espada habla para alusiones, contestándole el señor Suárez Inclán.

Rectifican ambos y se aprueba el artículo.

Se suspende el debate.

Se acuerda que mañana el Congreso se reúna en secciones, y se levanta la sesión, a las 8.10.

Senado

Madrid 26, a las 17.15.

El señor Montero Ríos abre la sesión a las tres y media.

En el banco azul el presidente del Consejo.

Se aprueba el acta anterior.

Ruegos y preguntas

El conde de Casta Valencia formula un ruego de escaso interés.

El señor García Molinas pide se traiga a la Cámara un expediente aprobado por el Ayuntamiento, relativo a la construcción de casas baratas.

El vizconde de Valdehermos pregunta si es cierto que el Gobierno se propone reformar los aranceles en el sentido de cubrir parte de las cantidades que se perderán con la sustitución del impuesto de consumos.

Expone la trascendencia que encerraría tal reforma y excita al Gobierno a que no la lleve a la práctica sin asegurarse antes convenientemente.

Se entiende en largos considerandos sobre el régimen de la junta de Aranceles pidiendo sus reformas en consecuencia.

El señor Rodríguez transcribe que la junta de Aranceles está formada por elementos competentes de cada uno de los departamentos de aduanas y que a su vez que hay que crear por los efectos los comités que han de componerlos distribuidos.

El vizconde de Valdehermos pide el ingreso en esta junta del representante de los ganaderos, agricultores y productores.

El señor Alvirra pide al ministro de Hacienda que reúna a los señores de los cartiles reprobatorios del arancel catastral de la riqueza rústica en Madrid.

El señor Rodríguez promete cumplirlo.

Orden del día

Se aprueba un dictamen de la comisión de actas admitiendo como senador vitalicio al señor Ruiz Jimeno, que jura el cargo acto contínuo.

Los consumos

Se pone a discusión el dictamen de la comisión acerca del proyecto de sustitución de los consumos.

Consumo el primer turno en contra de la totalidad el señor Sanz Escartín.

Comienza callosamente el proyecto de Inoportuno y nocivo afirmación que demostrará cumplidamente ambas cosas.

En un país como el nuestro donde la riqueza no está consolidada es temerario, gravando el venir a perturbar ahora la hacienda pública con leyes de esta índole.

La política financiera afeite en nuestro país es completamente errónea y equivocada, aumentando las contribuciones cuando debieran ser rebajadas, o implantándose impuestos que jamás debieron implantarse.

Expone la alarmante emigración de capitales españoles culpando de ello a la funesta política económica del actual Gobierno.

Por ser enemigo de toda elevación de tributos comprendería lo que se hace en España, si estuvieramos en la situación de Francia o Inglaterra donde la riqueza se ha expandido de una manera increíble.

Cree que si el presidente del Consejo hubiera pensado detenidamente sobre las consecuencias del proyecto, éste seguiría a estas horas en el Ministerio sin ver la luz pública.

Madrid 26, a las 18.15.

El señor Sanz Escartín examina lo ocurrido con la supresión del impuesto en otras naciones, para presentar grandes males para el pueblo de Madrid si se aplica el proyecto de sustitución de los consumos.

Considera un error enorme el impuesto sobre las carnes y más cuando se libra de todo recargo a distintos artículos de lujo.

Se refiere al impuesto sobre el inquilinato considerando excesivo, pues gravará los alquileres en tal forma que nuestras familias, algunas con seis o siete hijos, tendrán que mudarse a cuartos pequeños, donde no podrán ni respirar. Por esto cree que este impuesto es el más perturbador.

El señor Canalejas. — ¿Qué no comen estos hijos?

El señor Sanz Escartín. — Sí, pero no habrá compensación, pues pagarán el impuesto de inquilinato y los artículos de consumo seguirán comprándose tan caros como ahora.

El ideal es ir a la desgravación total, de todo aquello que es necesario para el mantenimiento del hombre. Cuando éste se sale de esta modesta situación, justo es que pague; pero si no puede vivir, ¿a qué recargar más su precaria existencia?

«Aboga por la creación de un prudente impuesto sobre los vinos, de 5 céntimos por litro no más, con lo que se podrían desgravar otros especies indispensables, sin pérdida para el Tesoro.»

Excita al Gobierno a que prescinda de consideraciones de amor propio, retirando el dictamen, para estudiarlo de nuevo y presentarlo con las reformas que le hacen falta, borrando todo lo nocivo y funesto que tiene.

El señor Palomo contesta por la Comisión.

Se limita a defender el proyecto, diciendo que este responde a los compromisos que contrae el partido liberal ante la opinión y que su tendencia es mejorar la situación de las clases necesitadas, cosa que se conseguirá no obstante los pesimismo del señor Sanz Escartín.

Refuta algunos de los argumentos de éste y niega que el impuesto sobre el inquilinato origine los trastornos aludidos por el senador conservador, pues si bien se pagará más de alquiler también se encontrarán economías respetables en los mercados y en las tiendas.

Madrid 26, a las 21.

Considera justo el impuesto sobre inquilinato.

El partido liberal no puede gravar los vinos, porque esto sería ir contra la política de desgravación que viene sosteniendo desde hace mucho tiempo.

El ministro de Hacienda interviene, manifestando al señor Sanz Escartín que si se fija bien en todo lo que ha dicho verá que sus argumentos coinciden con el espíritu del proyecto.

El señor Sanz Escartín, al rectificar, dice que efectivamente él es partidario de la desgravación de los artículos de primera necesidad, pero por lo que no puede pasar, y tiene que censurarlos, es que las cosas se saquen de quicio y no se hagan con la debida prudencia.

Yo añado—no defiendo los fideicomisos; mi deseo es que desaparezcán rápidamente.

El conde de Esteban Collantes. — ¿Para qué entre todo?

El señor Canalejas. — Todo.

El conde de Esteban Collantes. — ¡Incluso, como muerte!

El señor Canalejas. — Todo, todo.

El conde de Esteban Collantes. — ¡Cuánta carne de perro vamos a comer! (Risas.)

El señor Palomo también rectifica brevemente, haciendo constar que el proyecto no responde a intereses políticos, sino a los compromisos contraídos por el partido liberal con la opinión.

El barón del Castillo del Chirel consume el segundo turno contra la totalidad.

Comienza felicitando al señor Canalejas por haber cumplido su palabra, trayendo aquí el proyecto que anunció, aunque para ello haya tenido que sacar el Cristo en el Congreso para que lo votara la mayoría.

Aquí, en el Senado, no se si se decidirá que sacar el Cristo; lo que sí se decidirá es que todos, ministeriales y opositores, somos enemigos de este proyecto.

¡Lo votará la mayoría? Yo creo que sí y por ello felicitaré nuevamente a S. S., porque significará que esta votación se habrá ganado la jefatura del partido liberal y se ganará la jefatura haciendo aprobar a la mayoría una ley con la que no ha simpatizado nunca. (Risas.) Así es como se ganan las batallas.

El proyecto es un proyecto hipócrita, pues en él se anuncia a Madrid, no obstante decirme que el proyecto es exclusivamente para ser aplicado en esta Corte.

Sabéis porque no se nombra Madrid? Porque existe el proyecto de aplicar a toda España si el resultado en Madrid.

Este proyecto sólo se ha presentado para dar gusto a la prensa contra los Consumos, a la mayoría, a Nicotina y a El Liberal. (Risas.)

Con el impuesto de sustitución las clases pobres sufrirán muy perjudicadas, pues pagarán más alquiler de antes y no encontrarán rebaja en los artículos de consumo.

El señor Canalejas. — Ya lo veremos.

El barón del Castillo del Chirel. — Yo lo creo que lo veremos.

¡No comprendo S. S., que a los tenderos también se les cobrará el impuesto de inquilinato y además se les aumenta la luz y se les imponen otras cargas y por tanto tendrán que sacar estos gastos de algún lado? ¿De dónde los sacarán? Pues, no rebajando los artículos.

No obstante los errores que figuran en el proyecto, nosotros los conservadores, estamos dispuestos a votar, a cooperar a su aprobación.

El señor Canalejas. — Me felicito de ello.

El conde de Esteban Collantes. — No se felicite S. S., Esto es mala intención. (Risas.)

El barón del Castillo del Chirel. — No hay parte que agradecer nada.

Nosotros los votaremos, pero estoy seguro que a los seis meses de su aprobación la protesta será unánime y los que ahora lo censuramos, arrojados la impopularidad, tendremos luego a nuestro lado a toda la opinión.

Madrid 26, a las 22.

El barón del Castillo del Chirel censura energicamente el impuesto de inquilinato. Extráñase de que no se haya pensado jamás en substituir el impuesto de Consumos hasta ahora en que en el Ayuntamiento hay mayoría republicana.

Aquí está visto que se persigue dar gusto a determinados elementos enemigos de la monarquía, de la propiedad y de la familia. (Bien, en los conservadores; ruidos en la mayoría.)

El señor Canalejas le contesta, rechazando indignado las acusaciones que se lanzan contra él, de estar de acuerdo con los enemigos de la monarquía, cargo que constituye la nota de un periódico de la noche, con eñcritos injuriosos y con ciertos execrables para todas las personas honradas.

No soy un hombre improvisado; no soy una criatura indigna de tener todos los respetos debidos en la sociedad.

Tengo que rechazar energicamente esa ignominia.

Quieren SS. SS. que retiramos el proyecto.

¿Cómo retirarlo, si es nuestro programa?

Se nos acusa de perturbadores y se nos dirigen toda clase de cargos; y así recorda aquel proyecto de administración local que, de aprobarse, todos sabéis lo que hubiera pasado; sin recordar tampoco que elementos de la derecha se unieron con elementos de la extrema derecha enemigos de la monarquía.

Se me echa también en cara el entregamiento de la mayoría republicana la administración del Ayuntamiento, ¿quién tiene la culpa de esto?; los que no cuidaron el voto como era su deber; los que se negaron a presidir las mesas; los que aprovechándose de la discrepancia política de los demás partidos monárquicos se dedicaron a hacer la lucha a los que están en el Poder.

No podemos desistir del proyecto porque es obra de Gobierno, porque está en nuestra bandera; yo otros tenía una, nosotros tenemos otra.

Nos hablaba el señor Sanz Escartín de Francia y no recordaba que ya Luis Napoleón expuso su entusiasmo por la sustitución del impuesto de consumos.

Un asunto tan serio como este no puede tomarse en broma como lo ha tomado el barón del Castillo del Chirel.

Yo estoy convencido, completamente poseído de que, aunque no quisieran las Cámaras ni los partidos, el impuesto de consumos está suprimido de hecho desde hace tiempo.

Es una cosa que está en el ambiente; es una cosa que no se puede negar y que reclama la opinión.

Es preciso atender a la opinión porque todas las clases se dan cuenta de lo que es el proyecto (la sustitución del impuesto de consumos) y de lo que significa.

¿Qué significa el proyecto? Pues significa la protección a la agricultura, la moralización de la administración pública y otras muchas cosas que es preciso acometer.

Lo que pasa es que todos, ó la mayoría, reconocen estas necesidades, pero no tienen el valor de acometerlas.

A eso venimos nosotros; a hacer lo que desde tanto tiempo se viene reclamando. Vosotros, los conservadores, no estáis capacitados para combatir de esa forma después del resultado de la desgravación del señor Osma.

Se queja el orador del abandono en que se tiene a la hacienda municipal, incluso por el Parlamento; abandono que él procurará remediar, por lo que anuncia la presentación de varios y trascendentales proyectos municipales.

El barón del Castillo del Chirel parece defender a los fideicomisos, cuando todo el mundo los odia desde la niñez.

También dice S. S., que los conservadores votarán esa ley.

Hablemos claro; yo no quiero que ninguno de la mayoría vote contra sus convicciones, contra su sentir, aunque su deber es votar este proyecto que estaba en el mensaje y al votar el mensaje es que reconoce este proyecto y además porque es parte integrante del programa del partido liberal.

Sus señorías, los conservadores, lo votarán, pero la malicia llega a mi cerebro y me hace pensar cosas que rechazo.

Todos aquellos que hablan de discrepancias en el seno del partido liberal, se equivocan.

Tengo número suficiente para la votación.

Si sólo fuere un voto en contra, menos un gesto negativo, me marcharía a mi casa; y he de hacer constar que una abstención la considero como un voto en contra.

Por lo que soy, por lo que represento, no puedo subsistir si la ley de sustitución del impuesto de consumos no prevalece.

Me conviene — agrega — hacer resaltar la forma en que está constituida la Cámara, en donde un sólo senador puede hacer la obstrucción.

El barón del Castillo del Chirel. — Lo sabemos por experiencia.

El señor Canalejas. — ¡Entonces, lo que se quiere sobre mí desde hace días son represalias!

El barón del Castillo del Chirel. — No hay nada de eso.

El señor Canalejas. — Pues así está interpretado el credo figurado.

El señor Rodríguez Sampedro. — Ya lo explicará todo.

El señor Canalejas termina haciendo un llamamiento a la mayoría y pidiendo la adhesión de los conservadores; la emisión de su voto, pero dice sinceridad y desgracia de discutir cuando se quiere discutir (Abandono en la mayoría.)

Rectifican los tres oradores y se suspende el debate, levantándose la sesión a las 8 menos 26.

Madrid 26, a las 17.15

Interior cotada, 84.70. Interior fin de mes, 84.75. Próximo, 84.90.

Amortizable 5 por 100, 101.30. Amortizable 4 por 100, 93.00. Banco Hipotecario, 101.90.

Banco de España, 154.00. Tabacos, 332.50. Norias, 05.00. Francos, 87.30. Libras, 27.30.

El aviador Gibert en Vitoria. Se ha recibido un telegrama de Vitoria diciendo que el aviador Gibert ha llegado a las tres de la tarde en medio de una lluvia torrencial y con bastante viento.

Ha sido aclamado. No podrá continuar el viaje.

Madrid 27, a las 1

</



Remo La semana náutica del R. C.

Llegada del equipo de Niza Hace pocos días dimos cuenta de la llegada a nuestra ciudad de la yola chiquet...

Este equipo será sin duda de los más temibles que se opondrán a nuestros campeones...

Se han recibido por varios individuos del Real Club de Barcelona y seguidamente han visitado el local social.

La tercera lo fue por el señor Clavé y D. Luis Girona.

La cuarta a siete pichones la ganó don José Felín.

La quinta a cinco pichones y a 27 metros la ganó el alemán D. José Gornas.

La sexta a cinco pichones fue ganada por D. Luis Girona.

La séptima y última a diez pichones y a 30 metros fue dividida por D. Javier Girona y D. Isidoro Poma.

La octava a cinco pichones y a 27 metros la ganó el alemán D. José Gornas.

La novena a cinco pichones fue ganada por D. Luis Girona.

La décima y última a diez pichones y a 30 metros fue dividida por D. Javier Girona y D. Isidoro Poma.

La undécima a cinco pichones y a 27 metros la ganó el alemán D. José Gornas.

La duodécima a cinco pichones fue ganada por D. Luis Girona.

La decimotercera a cinco pichones y a 27 metros la ganó el alemán D. José Gornas.

La decimocuarta a cinco pichones fue ganada por D. Luis Girona.

La decimoquinta a cinco pichones y a 27 metros la ganó el alemán D. José Gornas.

La decimosexta a cinco pichones fue ganada por D. Luis Girona.

La decimoséptima a cinco pichones y a 27 metros la ganó el alemán D. José Gornas.

La decimoctava a cinco pichones fue ganada por D. Luis Girona.

La decimonovena a cinco pichones y a 27 metros la ganó el alemán D. José Gornas.

La vigésima a cinco pichones fue ganada por D. Luis Girona.

La vigésimo primera a cinco pichones y a 27 metros la ganó el alemán D. José Gornas.

La vigésimo segunda a cinco pichones fue ganada por D. Luis Girona.

La vigésimo tercera a cinco pichones y a 27 metros la ganó el alemán D. José Gornas.

La vigésimo cuarta a cinco pichones fue ganada por D. Luis Girona.

La vigésimo quinta a cinco pichones y a 27 metros la ganó el alemán D. José Gornas.

La vigésimo sexta a cinco pichones fue ganada por D. Luis Girona.

La vigésimo séptima a cinco pichones y a 27 metros la ganó el alemán D. José Gornas.

Table with financial data, including 'MAYO' and 'SEPTIEMBRE' columns.

Table with financial data, including 'MAYO' and 'SEPTIEMBRE' columns.

Table with financial data, including 'MAYO' and 'SEPTIEMBRE' columns.

Table with financial data, including 'MAYO' and 'SEPTIEMBRE' columns.

Table with financial data, including 'MAYO' and 'SEPTIEMBRE' columns.

Table with financial data, including 'MAYO' and 'SEPTIEMBRE' columns.

Table with financial data, including 'MAYO' and 'SEPTIEMBRE' columns.

Table with financial data, including 'MAYO' and 'SEPTIEMBRE' columns.

Table with financial data, including 'MAYO' and 'SEPTIEMBRE' columns.

Table with financial data, including 'MAYO' and 'SEPTIEMBRE' columns.

Table with financial data, including 'MAYO' and 'SEPTIEMBRE' columns.

Table with financial data, including 'MAYO' and 'SEPTIEMBRE' columns.

Table with financial data, including 'MAYO' and 'SEPTIEMBRE' columns.

Table with financial data, including 'MAYO' and 'SEPTIEMBRE' columns.

Table with financial data, including 'MAYO' and 'SEPTIEMBRE' columns.

Table with financial data, including 'MAYO' and 'SEPTIEMBRE' columns.

Table with financial data, including 'MAYO' and 'SEPTIEMBRE' columns.

Table with financial data, including 'MAYO' and 'SEPTIEMBRE' columns.

Table with financial data, including 'MAYO' and 'SEPTIEMBRE' columns.

Table with financial data, including 'MAYO' and 'SEPTIEMBRE' columns.

Table with financial data, including 'MAYO' and 'SEPTIEMBRE' columns.

Table with financial data, including 'MAYO' and 'SEPTIEMBRE' columns.

Table with financial data, including 'MAYO' and 'SEPTIEMBRE' columns.

Table with financial data, including 'MAYO' and 'SEPTIEMBRE' columns.

Table with financial data, including 'MAYO' and 'SEPTIEMBRE' columns.

Table with financial data, including 'MAYO' and 'SEPTIEMBRE' columns.

Table with financial data, including 'MAYO' and 'SEPTIEMBRE' columns.

Table with financial data, including 'MAYO' and 'SEPTIEMBRE' columns.

LA REYNA JOVE, EL GITANO Distantes de la semana de funciones, tarde, «La Reyna Jove», «La Baldirona»...

ISABEL DE ARAGON y la emocionante película única en España y exclusiva de esta empresa.

EL FIN DE UN MAL CAMINO Gran éxito de la 3.ª parte de la «Trata de blancas».

PRECIOS ECONÓMICOS Pelcos sin entrada 1 peseta. Butacas preferencia 50 céntimos...

TEATRO RÓMEA.—Compañía Pere Codina.—«L'acció del divertament»...

IL CONTE DI LUSSEMBURGO Butaca con entrada 2 pesetas. Entrada general 50 céntimos...

TEATRO NOVEDADES.—Hoy sábado, tarde a las 6, gran matiné...

TEATRO GRANVIA.—Hoy sábado, a las 6 y media, vermouth...

EL TRUST DE LOS TENORIOS Creación de la Srta. Girona y del Sr. Vallejo...

GRAN TEATRO ESPAÑOL Cine y variedades.—Agencia Garrich...

TEATRO COMICO.—Hoy sábado, inauguración de la temporada de verano...

ALCAZAR ESPAÑOL.—Unión, 7. Gran concierto. Restaurant a la carta día y noche...

FRONTON CONDAL.—Hoy, tarde, a las 4, grandes partidos. Primer partido...

TEATRO ARNAU (Music Hall).—Todas las sesiones populares, tarde a las 3 y media...

HERMANAS SOLSONA GRAN SALON D'OR.—Hoy hermoso programa de películas...

FOOT-BALL INGLESES CONTRA ESPAÑOLES Día 8 Mayo. El colosal Plumstead F. C. de Londres...

REGATAS INTERNACIONALES AL REMO El 28 Mayo, a las 4 y media tarde, con el concurso de los famosos equipos...

PARISIANA Music-Hall de Verano. San Pablo, 85.—Gran Troupe Anglo Franco Español...

LA GRAN PEÑA de la calle de San Pablo, continuará cerrada todo el verano.

SATURNO PARQUE PLAZA DE ARMAS DEL PARQUE GRANDES ATRACCIONES...

LA TERRAZA Ramba Centro, 35, 38. Teléfono 1454.—Restaurant a todas horas...

CONCIERTOS Gran Café Restaurant de Novedades. Conciertos todos los días...

PALAU DE LA MUSICA CATALANA Dimars, 30 Maig, Concert de piano JOAN PUIGCARBÓ...

Imprenta de LA PUBLICIDAD Calle Barbacá, 11, bajo.—Teléfono 1 915

Comerciales BOLSAS Sesión de la mañana

Table with financial data for 'Bolsas' section, including 'Operaciones' and 'Cierre' columns.

Table with financial data for 'Bolsas' section, including 'Operaciones' and 'Cierre' columns.

Table with financial data for 'Bolsas' section, including 'Operaciones' and 'Cierre' columns.

Table with financial data for 'Bolsas' section, including 'Operaciones' and 'Cierre' columns.

Table with financial data for 'Bolsas' section, including 'Operaciones' and 'Cierre' columns.

Table with financial data for 'Mercados' section, including 'Café' and 'Azúcar' columns.

Table with financial data for 'Mercados' section, including 'Café' and 'Azúcar' columns.

Table with financial data for 'Mercados' section, including 'Café' and 'Azúcar' columns.

Table with financial data for 'Mercados' section, including 'Café' and 'Azúcar' columns.

Table with financial data for 'Mercados' section, including 'Café' and 'Azúcar' columns.

Impresiones bursátiles 26 Mayo 1911.

La Deuda Interior ha conseguido durante la contratación oficial de hoy, un notable aumento...

El cierre de la mañana en el Bolsín, daba: Interior, 84,63; Nortes, 94,60...

En el exterior se cotiza a 97,35 los Nortes, suben de 415 a 418...

En París: el Exterior se cotiza a 97,35 los Nortes, suben de 415 a 418...

En Madrid: sube el Exterior de 84,75 a 84,80.

En París: el Exterior se cotiza a 97,35 los Nortes, suben de 415 a 418...

Espectáculos

PRINCIPAL (TEATRO CATALA).—Avui disabte, benefici del primer actor Alexandre Nolla...

LA REYNA JOVE Protagonista Srta. Xirga. Acaba la función ab la farsa...

TEATRO COMICO.—Hoy sábado, inauguración de la temporada de verano...

TEATRO COMICO.—Hoy sábado, inauguración de la temporada de verano...

TEATRO COMICO.—Hoy sábado, inauguración de la temporada de verano...

Jarabe Pagliano Polvos y catohets del Profesor GIROLAMO (de Florencia)

El doctor Mutjé hace 36 años que se dedica a la curación de todas las enfermedades...

MARI OPTICO Gran surtido en gafas y lentes de cristal de roca...

Muebles de A. Dirat Exposición permanente de dormitorios, salones, comedores...

ALQUILERES Torre en Cardedeu amueblada, situada dentro y fuera de la población...

BIBLIOTECA DE INDUSTRIAS LUCRATIVAS Los volúmenes de esta interesante Biblioteca se hallan esmeradamente impresos...

ENFERMEDADES SECRETAS Este recetario como cronica se cura segura y radicalmente sin perjudicar el organismo...

Línea Pinillos Servicio al Brasil-Plata, con salidas fijas cada 24 días Para Santos...

Servicio a las Antillas y E. Unidos, con salidas fijas cada 16 días Pinillos G. Wilfredo...